
 
 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 25.07.2010 in Ohorn 
Gickelberg bei Frank Schulze, in der Berggaststätte  Schwedenstein. 
 
 
      Beginn: 11.00 Uhr 
 

TOP 1: Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung, sowie  
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 

 
Der 1.Vorsitzende Maik Löffler begrüßt die 27 anwesenden Mitglieder, 
sowie einen Preisrichter, einen Preisrichteranwärter und alle anwesenden 
Züchterfrauen. Entschuldigt haben sich die Zuchtfreunde Franz Müller, Dieter 
Nagengast, Sophie Trinkerl und Hans-Georg Martin. 

 
       TOP 2: Protokoll der letzten JHV in Gardelegen: 
 
                      Das Protokoll der letzten JHV in Gardelegen ist jedem Mitglied im Lausitzer 
  Echo zugegangen und wird ohne Einwände genehmigt. 
 

TOP 3: Bericht des 1.Vorsitzenden und allgemeines zur Entwicklung 
des Lausitzer Elster Purzlers: 

 
          Maik Löffler berichtet an Hand von Dias die während der ganzen JHV zu 

sehen sind über den Zuchtstand des Lausitzer Elster Purzlers, der sich 
wieder weiter entwickelt hat. 2009 wurden wieder sehr viele gute Tiere an 
neue Züchter abgegeben dies sieht man auch darin das die Spitze enger 
zusammen gerückt ist, auch die Jugendabteilung lässt hoffen. Die Spitzen-
tiere 2009 sind dem Standardbild schon sehr nahe gekommen. Über 20 Tiere 
in Hannover 2009 war eine sehr gute Werbung für die Rasse, auch bei der 
VDT-Schau in Leipzig mit über 115 Tieren ist prima, und die beiden Volieren 
von Frank Schulze gleich am Eingang zur Schau, sowie die von Maik Löffler  
waren eine Werbung für unsere Lausitzer Elster Purzler. Es soll versucht 
werden Sonderschauen regional abzuhalten um neue Züchter zu gewinnen. 
Das neue Lausitzer-Echo von Franz Müller ist bei den Mitgliedern sehr gut 
angekommen. Für 2010 sind SS in Hannover, Straubing, Frohnlach, und die 
HSS in Erfurt bei der VDT-Schau geplant und die Preisrichter verpflichtet. 
Der 1. Vorsitzende will versuchen eine Homepage für die Lausitzer Elster 
Purzler einzurichten verbunden mit anderen Rasse um die Kosten so gering 
wie möglich zu halten.  

 
TOP 4: Bericht des Schriftführers: 
 

           Da sich Franz Müller entschuldigt hat, wird Bertram Trinkerl mit der 
Verfassung des Protokolls beauftragt. Maik Löffler berichtet dass                           
folgende Züchter neu dem SV beigetreten sind, Hans-Georg Martin, Günther 
Galisch, Guido Manske, Matthias Göhring, Gottfried Koksch, Herbert Löffler 
und Harald Löffler. 



Die Zfr. Nentwich, Both, Körzdorfer, Hampel und Umbach sind ausgetreten, 
Oliver Kraus wurde aus der Mitgliederliste gestrichen da er 3 Jahre keinen 
Beitrag  bezahlt hat. 

 
            TOP 5: Bericht des Zuchtwarts: 
                   

Zuchtwart Detlef Mehlicke berichtet über das Jahr 2009. Er sagt dass 
der Lausitzer Elster Purzler in Europa angekommen ist. Europameister bei 
der Europa-Schau in Nitra/Slowakei wurden Maik Löffler, Deutschland und 
Richard Weiß, Österreich. Richard Weiß stellte auch den Europachampion. 
Bei der VDT-Schau in Leipzig standen 115 Lausitzer Elster Purzler, es gab  
3 x Vorzüglich u.12x Hervorragend. Deutsche Meister wurden Maik Löffler 
mit schwarz u. rot, Dieter Nagengast in gelb u. Christiane Fleischer in blau. 
Zuchtziel sollte sein den Typ in allen Farben zu festigen, der Lausitzer Elster 
Purzler ist ein kleiner Tümmler aber ein sehr guter Flieger. Ganz besonders 
war er erfreut dass auch die neuen Züchter erfolgreich waren. Bertram 
Trinkerl wurde von der Versammlung als Sonderrichter bestätigt.  

 
            TOP 6: Bericht des Kunstflugbeauftragten: 
                    

Gerhard Bayer als Kunstflugbeauftragter ist erfreut darüber dass alle 
                    Züchter an der Rasse arbeiten, aber genauso wichtig ist das die Flug- 

eigenschaften des Lausitzer Elster Purzlers erhalten bleiben. Bayer berichtet 
über seine Erfahrungen mit Flugtauben, wichtig ist das man sich einen 
kleinen Kasten baut und diesen mit höchstens 2,2 bestückt, man sollte wenn 
möglich am späten Nachmittag fliegen (wegen der Greifvögel). Hier sollte 
man sich eine separate Linie aufbauen, auch sollten flugfaule Tauben 
aussortiert werden. Frank Schulze fügte hinzu dass das Fliegen nicht so 
einfach ist, man braucht Zeit um die Tauben zu trainieren und auch die 
Greifvögel so manchen Flug zerstören. Die Flugtauben sind erst richtige 
Flieger wenn sie einem aus der Hand fressen, auch sollte beim Training ein 
markanter Punkt verwendet werden (rote Plane oder ähnliches). 
Wertungsrichter kann jedes SV-Mitglied werden, für die Abnahme eines 
Flugprotokolls muss nur ein zweiter Mann dabei sein. 

                Das Purzlerband 2009 errang Uwe Kießling mit einem Protokoll und  
32 Punkten. Gerhard Bayer führte noch aus wie es zur Einführung der 
Standardrassen und Flugtauben kam.   

 
             TOP 7: Bericht der Kassiererin: 
 

Birgitt Mehlicke berichtet über die Einnahmen und Ausgaben aus dem Jahr 
2009-2010. 1 Mitglied musste wegen nicht bezahltem Beitrag über 3 Jahre 
gestrichen werden, dies wurde durch die Versammlung auch befürwortet, so 
beträgt der Kassenstand am 25.07.2010 die Summe von 864,90€. 

 
             TOP 8: Bericht der Kassenprüfer: 
             

Die Kasse wurde vor der Versammlung von den Züchterfauen Ilka Schulze 
und Marina Schwache geprüft, alle Belege waren vollzählig. Sie stellten den 
Antrag auf Entlastung der Kassiererin und der gesamten Vorstandschaft, 
diese wurde einstimmig erteilt.  



TOP 9: Ehrungen: 
 

            SV- Meister 2009 wurden: 
 

Schwarz- geelstert:    1. Maik Löffler 
     2. Rene Schönfelder 
     3. Detlef Mehlicke 
 
Rot-geelstert:    1. Maik Löffler 
     2. Dieter Nagengast 
     3. Bertram Trinkerl 
 
Gelb-geelstert:   1. Dieter Nagengast 
     2. Frank Schulze 
     3. Dirk Strathausen 
 
Blau-geelstert:    1. Christiane Fleischer 
     2. Detlef Mehlicke 
     3. Franz Müller 

                      
Bayerischer Meister wurden: 
  
Schwarz- u. Rot-geelstert:  Maik Löffler 

                     Gelb-geelstert:   Dieter Nagengast. 
 
           Deutsche Meister  wurden: 
 

Schwarz-geelstert:   Maik Löffler 
Rot-geelstert:   Maik Löffler 

                   Gelb-geelstert:   Dieter Nagengast.  
              

Europameister in Nitra wurden Maik Löffler und Richard Weiß mit ihren 
Lausitzer Elster-Purzlern, schwarz-geelstert. 
Richard Weiß stellte auch den Europachampion. 

 
      TOP 10: Standardanforderungen an den Lausitzer Elster Purzler: 
       
        Zum Standardbild sagte Maik Löffler dass dies auf lange Frist gesehen 

wenig ändert werden soll, Zuchtziel muss sein: der kräftige Schnabel,                            
eine kurze Taube, langer Brustschnitt, gut gerundeter Kopf sowie ein                             
breites Flügelschild. An Hand von Fotos wurde aufgezeigt welche                             
Vor- und Nachteile die einzelnen Farbenschläge zum heutigen Zeitpunkt                            
haben. 

 
         TOP 11: Hauptsonderschauen und Sonderschauen 2010/2011 
 
            Für 2010 sind folgende SS geplant: 

am 30. + 31.10.10 in Frohnlach, am 23. + 24.10.10 in Hannover, am 20. + 
21.11.10 in Straubing und die HSS vom 26. - 28.11.10 in Erfurt bei der VDT-
Schau. 

                      Für 2011 sind Hannover und Leipzig geplant. 



 
 
 
   TOP 12: Nächste JHV 2011 
 

In Vertretung von Franz Müller stellte Bertram Trinkerl den Antrag zur 
Ausrichtung der JHV 2011 in Reckendorf, die Versammlung war einstimmig 
dafür, Termin soll der 7. August 2011 sein, die anwesenden Mitglieder 
sprachen sich dafür aus dass man diese 3 Orte immer abwechselnd als 
Ausrichter der JHV wählt. Es kann natürlich jederzeit ein neues Mitglied auch 
einmal eine JHV ausrichten. 

 
TOP 13: Anträge: 
 

             Es lagen keine schriftlichen Anträge vor. 
 
       TOP 14: Verschiedenes: 

 
Wolfgang Lukas zeigte den neuen Aufkleber des LEC und auch die Westen, 
die das Logo des LEC tragen können bei ihm oder Dieter Nagengast bestellt 
werden zu einem Preis von 60,00 € das Stück. 
Frank Schulze würde gerne im Januar eine kleine SS bei sich in der Region 
organisieren um Werbung für den Lausitzer Elster Purzler zu machen, dies 
wurde befürwortet. 

 
TOP 15: Flugvorführungen: 
 

           Da bereits schon einige Züchter am Samstag angereist waren hatte 
              hatte Frank Schulze schon seine Tiere starten lassen, so wurde am 
                  Sonntag darauf verzichtet. 

Zum Abschluss der JHV wünschte Maik Löffler allen eine gute Heimreise, so 
wie viel Erfolg bei der kommenden Schausaison. 

 
 
 
 
 
 
            Ebern, 25. August 2010 
 
 
 

………………………………………..  …………………………………….. 
           Bertram Trinkerl, Schriftführer    Maik Löffler, 1. Vorsitzender 

                               


